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Проверка готовности
Плановая проверка системы экстренного оповещения пройдёт в Ялуторовске в четверг, 19 марта. 
В послеобеденное время - с 15-10 до 15-15 - над городом прозвучат сирены, означающие сигнал «Внимание всем!» 

Дежурный по номеру 
во вторник
Светлана Нестерова,
 2-04-61, с 8-00 до 17-00.
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 c Евгения ДИКИХ 

Новость о том, что на терри-
тории Ялуторовска выяви-
ли случаи коронавируса, на-
крыла социальные сети в 
выходные и породила массу 
слухов среди населения го-
рода и района.  

В понедельник врачи опро-
вергли эту информацию. Два 
человека действительно по-
мещены в карантин из-за воз-
можного контакта с больным, 
однако анализы у обоих паци-
ентов отрицательные. 

Для профилактики. В дан-
ный момент молодые люди 
чувствуют себя хорошо, но в 
соответствии с профилакти-
ческими требованиями нахо-
дятся под наблюдением вра-
чей в областной больнице                                   
№ 23. Карантин для них, как 
и положено, продлится четыр-
надцать дней. Об этом газете 
«Ялуторовская жизнь» сообщи-
ла пресс-секретарь областно-
го департамента здравоохра-
нения Александра Малыгина. 

- Ни одного случая заболе-
вания коронавирусом в Ялу-
торовске и районе нет. Среди 
местных жителей распростра-
няется недостоверная инфор-
мация, поэтому мы рекомен-
дуем доверять только офици-
альным источникам, - пояс-
нила она.  

Также в облздраве отмети-
ли, что на территории регио-
на не превышен эпидпорог по 
ОРВИ и гриппу. Пока заболе-
ваемость держится на уровне 
средних значений. 

Без самолечения. Некоторые 
образовательные учреждения 
региона перешли на дистанци-
онное обучение, отменен ряд 
крупных массовых мероприя-
тий. Однако среди самых важ-

ных мер профилактики забо-
левания остаются мытье рук, 
ношение маски и своевремен-
ное обращение к врачу. 

- Самое главное - не зани-
маться самолечением. Если 
у вас появились признаки 
острой респираторно-вирус-
ной инфекции, особенно с по-
вышением температуры – вы-
зовите на дом доктора из поли-
клиники по месту проживания, 
- напоминают специалисты 
регионального департамента 
здравоохранения.  

Коронавирус в городе и районе
не подтвердился
Анализы у людей, находящихся на карантине 
в ялуторовской больнице, отрицательные

 g В областном департаменте здра-
воохранения призывают не под-
даваться панике и доверять толь-
ко официальным источникам. Та-
ковым является оперативный штаб 
по профилактике коронавируса, ко-
торый создан на уровне правитель-
ства региона

К слову, участковым вра-
чам ялуторовской областной 
больницы № 23 выдали сото-
вые телефоны для связи с па-
циентами. Предполагается, что 
для корректировки лечения на 
них могут звонить граждане, 
страдающие хроническими 
заболеваниями. Другие кон-
сультации на удаленной ос-
нове терапевты оказывать не 
будут. Подробности, а также 
список телефонных номеров 
ищите в следующем номере 
нашей газеты. 

Не больше ста. По итогам про-
шедшей в городе санитарно-
противоэпидемиологической 
комиссии решено отменить 
массовые мероприятия, чис-
ленность которых превыша-
ет сто человек.  Карантин в об-
разовательных учреждениях 
введен не будет. Учреждениям 
рекомендовано провести про-
филактические беседы с уча-
щимися, соблюдать режимы 
проветривания помещений и 
дезинфекции. Аналогичное 
совещание провели и в Ялуто-
ровском районе, где, по словам 
специалистов, ситуация также 
спокойная, однако от поездок в 
регион на массовые мероприя-
тия советуют отказаться.

 f СПРАВКА «ЯЖ». Российские ди-
агностические системы COVID-19 
определяют коронавирус за пару ча-
сов. Они распознают даже единич-
ные копии вируса, не требуя анали-
за крови. Для теста достаточно ото-
брать ватным тампоном образец из 
носоглотки, сообщает «Интерфакс» 
со ссылкой на Роспотребнадзор.

Получить дополнительную информацию, касающуюся коронавируса, и задать интересующие вопросы 
можно по телефонам горячих линий управления Роспотребнадзора по Тюменской области: 8-904-492-92-30 
и регионального департамента здравоохранения: 8 (3452) 68-45-65, 8-800-250-30-91 (звонок бесплатный).
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АПК

 c Павел БЕЛОГЛАЗОВ

Животноводческая от-
расль вышла на каче-
ственно новый уро-
вень развития. 

Такой вывод сделал 
глава района Андрей 
Гильгенберг, подводя 
итоги совещания с руко-
водителями и специали-
стами агропредприятий 
по итогам 2019 года. По 
всем основным показа-
телям АПК наблюдается 
существенный прирост. 

В положительной ди-
намике. Увеличились 
поголовье крупного ро-
гатого скота, продуктив-
ность, реализация мо-
лока и мяса. Без всяко-
го сомнения, солидную 
прибавку дал выход на 
проектную мощность ме-
гафермы в Петелино. Но 
и в других хозяйствах 
сделан шаг вперед. По-
явились предприятия 
малых форм хозяйство-
вания. Последний при-
мер - ИП Дубовик. Инди-
видуальный предприни-
матель за счет областно-
го гранта и собственных 
средств приобрел 30 не-
телей голштино-фриз-
ской породы и тоже стал 
поставщиком молока. 
Увеличивается валовка 
- растет и выручка от ре-
ализации, которая идет 
на расширение и модер-
низацию производства.

Всё начинается с кор-
мов. Недаром говорят, 
истоки большого моло-
ка и высоких привесов 

надо искать на лугах и 
пастбищах. Выход ко-
нечной продукции за-
висит от качества кор-
мов. В последние годы в 
лучших хозяйствах се-
наж, силос и концентра-
ты абы как не валят, гото-
вят рационы в зависимо-
сти от физиологическо-
го состояния животных 
- отдельно сухостойным 
и тем, кто находится на 
раздое. В «Приозёрном» 
появился комбикормо-
вый агрегат на колёсах - 
теперь на предприятии 
сами делают концентри-
рованные корма с добав-
ками. Готовясь к полевым 
работам, здесь намерены 
внести коррективы в тех-
нологию заготовки сена-
жа и приобретают допол-
нительную технику. Идет 
процесс обновления жи-
вотноводческих помеще-
ний. В ООО «Дружба-Ни-
ва» приобрели кормос-
месительный узел - ме-
ханизм достаточно до-
рогой, но, как считает 
руководитель Алексей 
Шишканов, совершен-
но необходимый, чтобы 
организовать кормле-
ние стада на современ-
ном уровне. В СПК «Са-
довод», доложил дирек-
тор Юрий Федосенко, об-
новляют кормораздаточ-
ную технику. А в новом 
коровнике на сто голов 
уже начался растёл нете-
лей. В «Чайке» применя-

ются кормораздатчики с 
электронной начинкой - 
животные получат ровно 
столько корма, сколько 
им положено. Только за 
прошлый год благодаря 
этой системе сэкономили 
40 тонн зернодроблёнки. 
Здесь также особо забо-
тятся о создании необ-
ходимого микроклима-
та в животноводческих 
помещениях.

Какая генетика стада, 
такие и надои. С уча-
стием кандидата сель-
скохозяйственных наук, 
доцента «Северного За-
уралья» Екатерины По-
номаревой, главного зо-
отехника АО «Госплем» 
Александра Морозова, 
представителей ветери-
нарного центра шла дис-
куссия о воспроизвод-
стве стада - еще одной 
болевой точке животно-
водства. Никого не может 
устроить низкий выход 
телят - на сто коров 66 
животных, высокая яло-
вость, падёж, серьезные 
изъяны в постановке ис-
кусственного осемене-
ния, особенно в частном 
секторе. Это - точки ро-
ста, работа на будущее.

Представитель ООО 
«Петелино» Юлия Трофи-
мова объяснила высокий 
падеж нетелей при за-
возе их на комплекс от-
дельными партиями из 
разных регионов недо-
статочно качественной 
подготовкой телятника 
к суровым сибирским зи-
мам. Устранили недочё-
ты - и положение стаби-
лизировалось. Идет уже 
второй отёл стада. 

Радует, что зоотехни-
ческие службы проводят 

обновление стада с уче-
том породных качеств, 
внедряют новые техно-
логии воспроизводства, 
применяют электрон-
ные программы учета и 
контроля.

В завершение разгово-
ра Андрей Гильгенберг 
еще раз подтвердил на-
мерение открыть в Кок-
тюле современный ком-
плекс на 1800 голов. Рай-
онная администрация 
активно работает в этом 
направлении.

Прорывной год
Сельхозпредприятия района наращивают объёмы 
производства молока и мяса

 g В Коктю-
ле планиру-
ют построить 
современную 
мегаферму

Открытие мегафермы в Петелино в прошлом году стало одним из значимых событий 
в агропромышленном комплексе района /фото евгения дашунина

Валовой надой молока (тонн)

Надой на одну 
фуражную корову (кг)
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2019

2019
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6522

Лидеры продуктивности 
дойного стада (кг)

6920

7045

7804

8929 СПК 
«Садовод»

ао 
«Приозёрное»

ооо 
«Петелино»

ооо
«Чайка»

ДАТА

В Крыму отмечают 
шестую годовщину 
референдума

 c (Соб. инф.)

Шестую годовщину исторического референду-
ма и воссоединения с Россией в Крыму отме-
чают под девизом «Наше будущее – в наших 
руках».  

- выбор данного девиза определен неспроста, 
так как, с одной стороны, символизирует созна-
тельное решение крымчан, принятое шесть лет 
назад на референдуме, и результаты, к которым 
общими усилиями республика пришла за время 
нахождения в составе Российской федерации, а 
с другой, - готовность строить будущее вместе со 
всей страной дальше, в том числе участвовать в 
голосовании по поправкам в Конституцию Рф, 
- отметил в своем интервью Риа «новости» ми-
нистр внутренней политики, информации и свя-
зи республики Михаил афанасьев.
Первая часть торжеств в Крыму состоялась вче-
ра. в частности в Симферополе возложили цве-
ты к памятнику «народному ополчению всех 
времен», который был открыт около местного 
здания Совета министров в декабре 2016 года. 
также в этот день жители и гости столицы по-
луострова смогли увидеть несколько выставок 
фотографий и детских рисунков. Празднования 
продлятся до 18 марта. 
в тюмени ставший уже традиционным фести-
валь «Крымская весна», который должен был со-
стояться в прошедшие выходные, решено было 
перенести в связи с профилактическими мерами 
по нераспространению коронавируса. 

 f СПРАВКА «ЯЖ». Республика вошла в число россий-
ских регионов после проведенного в марте 2014 года 
референдума, на котором 96,77% избирателей Кры-
ма и 95,6% жителей Севастополя высказались за вхож-
дение в состав России. Крымские власти провели ре-
ферендум после госпереворота на украине в феврале 
2014 года.

– я всецело поддерживаю по-
правку о праве малочислен-
ных народов на сохранение 

родного языка и создание усло-
вий для его изучения и развития. 

в прошлом году язык сибирских татар ЮнеСКо 
включила в список исчезающих, что означает и 
вымирание самого народа. а нам необходимо 
сохранять родные языки, чтобы изучать, разви-
вать и передавать будущим поколениям. и не 
только языки, но и традиции наших народов, 
их обычаи, как можно дольше сохранять наше 
историческое прошлое.
Подготовила Светлана НЕСТЕРОВА

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Президентская поправка к 
Конституции РФ о статусе 
русского языка чётко регла-
ментирует его роль в жизни 
страны.

Речь идёт о том, что за русским языком офици-
ально закрепляется понятие «языка государ-
ствообразующего народа, входящего в много-
национальный союз равноправных народов 
Российской федерации». в своём предложе-
нии владимир Путин отметил, что все респу-
блики, входящие в состав страны, вправе уста-
навливать свои государственные языки и  ис-
пользовать их в органах госвласти и местного 
самоуправления, а также в госучреждениях ре-
спублик наряду с русским языком. таким обра-
зом будет гарантировано право на сохранение 
родного языка, создание условий для его из-
учения и развития.

Зухра 
КОЖЕВНИКОВА

Руководитель 
татарского 

отдела ЦнКиР



3Общественно-политическая газета 
«Ялуторовская жизнь»

№ 31 (15274)
17 марта 2020

  НАМ ПИШУТ

НОВОСТИ

Состав 
фонда 
обновился 

 c Павел ЗОРИН

Общее собрание Ма-
монтовского фонда 
провело существенную 
ротацию в рядах учре-
дителей. Из его состава 
выбыли те, кто утратил 
связь с благотворитель-
ной организацией по 
различным жизненным 
ситуациям.

Зато появились новые 
люди, хорошо известные 
горожанам, в том числе и 
по общественной работе 
в сфере культуры и патри-
отического воспитания. Это 
настоятель Сретенского со-
бора отец Андрей Завьялов, 
майор запаса, педагог-ор-
ганизатор Центра туриз-
ма и детского творчества 
Игорь Данилюк, ветеран 
музейной деятельности 
Татьяна Бурлакова.
Наблюдательный совет 
фонда возглавил член 
градостроительного со-
вета и краевед Александр 
Федоровских. В составе 
этого контрольного ор-
гана также председатель 
комитета по культуре и 
туризму администрации 
города Ирина Мелкова, 
предприниматель Дми-
трий Сидоров. 
С отчётом правления не-
коммерческой организа-
ции о работе за 2019-й и 
основных направлени-
ях деятельности на теку-
щий год выступил пред-
седатель Павел Белогла-
зов. За 2019 год в фонд 
поступило 255500 рублей 
благотворительных по-
жертвований, в том чис-
ле от физических лиц - 
72500. Израсходовано - 
240453 рубля 25 копеек. 
Профинансированы круп-
ные издательские проек-
ты: фотоальбом Анатолия 
Мясникова «С «лейкой» и 
блокнотом», 14-й выпуск 
альманаха «Явлутур-го-
родок», путеводитель по 
историческим местам го-
рода для детей. Оказана 
материальная поддержка 
МАУК «Арт-Вояж» на изго-
товление реквизита для 
спектакля «Бабий бунт» 
и приобретение светиль-
ников для выставочного 
зала в остроге. Проведе-
на научно-практическая 
конференция, посвящён-
ная 175-й годовщине осно-
вателя Союза сибирских 
маслодельных артелей А. 
Н. Балакшина, на Зелёном 
бульваре ему открыт па-
мятник, профинансирован 
четвёртый конкурс «Меце-
нат года в области куль-
туры и искусства». Впер-
вые этот титул присуждён 
женщине - основатель-
нице ООО «Сибирячка»                                                                               
Надежде Зарецкой.

 c Светлана НЕСТЕРОВА 

Основная тема писем, при-
шедших в редакцию в фев-
рале, - различные меропри-
ятия.

Без дела не сидим

Активное поколение - а мы, 
пожилые люди Ялуторовско-
го района, относим себя к та-
ковым, - всегда в движении и 
работе. Помимо традицион-
ных районных мероприятий, 
участвуем в реализации про-
ектов президентского гранта 
«Шаги к здоровью» и «Иванов-
ка - сибирский коми-уголок». 
Областной проект «Диалог по-
колений» давно стал частью 
нашей жизни. 

Сегодня для нас главная 
задача - достойная встреча 
75-летнего юбилея Великой 
Победы. Мы, ветераны, пони-
маем, что фальсификация фак-
тов может привести к необра-
тимым последствиям, поэтому 
должны способствовать тому, 
чтобы молодёжь знала истин-
ную историю той войны. 

Активизировалось и движе-
ние «Добровольчество». Сель-
ские школьники с удоволь-
ствием помогают одиноким 
старикам. Конечно, обществен-
ная работа отнимает много 
времени, но для нас она - часть 
жизни. А районный совет вете-
ранов всегда находит возмож-
ность поблагодарить активи-
стов. Например, в январе одна 
из групп поправляла здоровье 
в лечебно-реабилитационном 
центре «Градостроитель». По-
сле процедур пенсионеры от-
правлялись в творческую ма-
стерскую, где делали сувени-
ры из подручных материалов. 
Полученные знания они сейчас 
с удовольствием передают на 
занятиях в кружках приклад-
ного творчества. Помимо это-
го, смотрели интересные ки-
нофильмы. А ещё в санаторий 
приезжали самодеятельные 
артисты, среди которых осо-
бо была отмечена наша «Ка-
линушка» из с. Бердюгино. На-
долго запомнятся вниматель-
ное отношение медперсонала, 
вкусная еда в уютной столовой 
и приветливые улыбки. 
Татьяна ХУХОРОВА, 
председатель Коктюльской 
первичной ветеранской 
организации

С гордостью об армии

В конце февраля в детском 
саду № 10 проходила темати-
ческая неделя. Ребята узнали 
историю праздника и о том, 
кого называют защитниками 
Отечества. Посмотрев презен-
тацию о службе в Вооружён-
ных силах, увидели, чем зани-
маются солдаты в мирное вре-
мя. Познакомились с разными 
родами войск, военными про-
фессиями, обсудили, какими 
качествами должен обладать 

военный, рассмотрели форму. 
Совершив виртуальную экс-
курсию в музей боевой техни-
ки, малыши увидели корабли, 
ракеты, танки, самолёты, ко-
торыми вооружена современ-
ная Российская армия, поня-
ли, для чего она нужна. 

Вместе с детьми и родите-
лями была оформлена фото-
выставка «Мой папа в армии». 
Ребятишки с гордостью расска-
зывали о членах своих семей, 
которые служили в армии, а 
затем все вместе рассматри-
вали армейские фотографии. 
В подарок папам и дедушкам 
дети приготовили поздрави-
тельные открытки. 
Альбина ДАРЬИНА, воспитатель 
старшей группы детского сада 
№ 10 СП

Мужчин поздравили 
песнями под гитару

В городской библиотеке 
прошёл квартирник, посвя-
щённый Дню защитника Оте-   
чества.

Такие мероприятия в Ялу-
торовске - вещь не новая. Уже 
почти два года собираются по-
эты, начинающие музыканты и 
просто любители самодеятель-
ного творчества. Библиотека                                                              
является местом живого обще-
ния, где талантливые горожа-
не могут показать себя, найти 
новых друзей.

В этот раз с поздравлением 
выступила начинающая певи-
ца Елена Найман, которая ис-
полнила свою песню «Я хочу, 
чтобы не было войны».

Гостем квартирника стал 
рок-музыкант, уроженец Ялу-
торовска - Павел Табаринцев. 
Музыкой он увлёкся в 16 лет, 
тогда же самостоятельно на-
учился играть на гитаре, на-
чал писать песни. Сейчас Па-

вел живёт в Тюмени и работает 
менеджером по гарантийному 
обслуживанию автомобилей. В 
свободное время играет в рок-
группе «Исполин», основате-
лем которой и является. 

Также квартирник посети-
ли юные гитаристы из центра 
интеллектуального развития 
«Инсайт». 

В перерывах между песня-
ми гости вечера участвовали 
в викторине, победителю ко-
торой подарили новую книгу.

Кстати, скоро горожан 
ждёт новая форма творческих 
встреч. В рамках Недели дет-
ской и юношеской книги (23-29 
марта) в центральной библио-
теке состоится литературный 
Stand Up, участники которого 
смогут прочитать свои произ-
ведения на открытой диалого-
вой площадке.
Михаил КРИВОЩЁКОВ

Турпоход на лыжах

Лидеры районных специ-
ализированных групп добро-
вольной подготовки к воен-
ной службе в марте отправи-
лись в шестикилометровый 
турпоход на лыжах. Марафон 
посвящался 75-летию Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне. Трасса пролегла от па-
мятнинской школы до лесно-
го массива села. 

Походу предшествовала 
большая подготовка, и вот мы с 
ребятами из старокавдыкской 
и киёвской школ, собрав инвен-
тарь, отправились в путь. Всё 
это время разговаривали, сме-
ялись, вспоминали наше лет-
нее пребывание в лагере «Роза 
ветров». Преодолев половину 
маршрута, сделали привал, 
где смогли немного отдохнуть. 
Время пролетело быстро, и мы 
оказались в нужном месте. Ра-

зожгли костёр, перекусили. 
Нам ещё предстояло обустро-
ить лагерь - кто-то отправил-
ся за дровами, а кто-то ставил 
палатки. После задач по пере-
праве нас ждал ужин. Гречка 
с тушёнкой так манила своим 
запахом, что хотелось поско-
рее опустошить тарелки. И на-
конец - долгожданный отдых 
в палатках. Нас переполняли 
эмоции - впечатлений уйма. 
А дальше у всех - крепкий и 
сладкий сон, кроме дежурного, 
который менялся каждый час. 

Утром нас ждала вкусная 
каша от преподавателя Евге-
ния Савина. Это блюдо уже в 
нескольких походах радует 
нас по утрам. После завтрака - 
сборка лагеря, имущества, лич-
ного снаряжения, уборка тер-
ритории и возвращение домой. 
Елизавета САВИНА, 
заместитель командира взвода 
специализированной группы 
добровольной подготовки 
к военной службе «Патриот» 
памятнинской школы

Спасибо за горку!

Большая радость накануне 
Нового года случилась у жите-
лей залинейной части города. 
На стадионе «Старт» устано-
вили семиметровую ёлку, гор-
ку, световые и снежные фигу-
ры, залили каток. Детвора и 
взрослые провели отличную 
зиму на этой замечательной 
площадке. От имени местных 
жителей хочу поблагодарить 
тех, кто помог претворить меч-
ту в реальность: ТСК «Регион», 
ИП Синцова А. А. и ИП Тороян                                                                          
М. Б., Закира Вагитова и АО «Ав-
тотранс», Сергея Свибовича и 
АО «СУЭНКО», Центр по спор-
тивно-физкультурной рабо-
те и Александра Белоглазова. 
Татьяна ЧЕЧУГА

Ёлки, лыжи, рок-н-ролл
Читатели рассказали газете, чем запомнилась прошедшая зима

На квартирнике в городской библиотеке юные гитаристы
исполнили любимые композиции /ФОТО МИХАИЛА КРИВОЩЕКОВА
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